



Conferencia en la Cámara de Comercio de Sevilla

José Manuel Soria: la competitividad y el empleo constituyen las bases para una recuperación económica sostenible

- La mejora de la competitividad exportadora de las empresas españolas ha contribuido decisivamente a que España mantenga su cuota sobre el total de las exportaciones mundiales.
- Según el ministro, en el sector industrial, que representa el 17% de la economía española, el incremento de la producción de 2014 (1,2 %) marca un significativo cambio de tendencia, después de varios años de descensos.
- El turismo es uno de los sectores más dinámicos de nuestra economía.

12.11.15. El ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, ofreció hoy una conferencia en la Cámara de Comercio de Sevilla, donde defendió que la competitividad y el empleo son las bases para una recuperación sostenible de la economía española. Durante su intervención, el ministro constató la mejora de la competitividad de la economía española desde principios de 2013. La continuada moderación salarial y la evolución de los precios en España, que, por primera vez desde la creación del euro, se mantienen por debajo de la media de la zona euro, han sido factores determinantes de esta mejora.

El porcentaje de las exportaciones españolas sobre el PIB nacional se ha incrementado en casi 4 puntos, desde el 28,9% en 2011 al 32,5% en 2014.

Las exportaciones de bienes y servicios crecen con fuerza a la vez que el consumo y la inversión interna.

Según el ministro, estamos ante un cambio estructural en el que la exportación ha pasado de ser una actividad residual de la empresa a ocupar un espacio propio. Sin embargo, apuntó que es necesario seguir incrementando el número de empresas exportadoras y que las PYMES aumenten su tamaño.

Otra muestra de la mejora competitiva es el mantenimiento de una diversificada distribución geográfica de nuestras exportaciones, que ya suponen un 26% del total hacia los países emergentes (especialmente a China) y el 51% hacia la zona euro. Finalmente, este nuevo escenario de competitividad exportadora en nuestra economía ha contribuido también al mantenimiento de la cuota española sobre el total de las exportaciones mundiales, en un mundo cada vez más competitivo, especialmente en relación con los países más grandes de la zona euro.

Crecimiento y empleo en los sectores industrial y turístico

José Manuel Soria repasó los datos de crecimiento en los sectores industrial y turístico. Así, destacó que en el sector industrial, que representa el 17% de la economía española, la producción se incrementó ya un 1,2% en 2014, después de notables caídas de los dos años anteriores. Las previsiones apuntan a un continuado impulso en el tercer trimestre del año 2015, con un crecimiento interanual en torno al 3,8%.

Por otro lado, la ocupación en la industria ha mostrado un comportamiento expansivo en 2015, superior al observado para el conjunto de la economía.

En cuanto al turismo, también bajo la responsabilidad del ministro Soria, indicó que representa más del 11% del PIB y que se trata de uno de los sectores más dinámicos de nuestra economía, que aglutina al 12% del empleo total en España. La llegada de turistas internacionales está alcanzando cifras récord y confirma a España como el tercer destino turístico mundial en número de turistas y el segundo en nivel de ingresos.

Crecimiento económico

El ministro de Industria recordó que la economía española crece, tanto en producción como en empleo, a tasas que rondan el 3,4% en 2015. Pero para no poner en peligro esta recuperación, Soria consideró fundamental mantener el curso de las reformas. La sostenibilidad de esta recuperación

se fundamenta en que se mantenga la confianza de los consumidores y de las empresas en la política económica del Gobierno, actual y futura.

El ministro concluyó su exposición insistiendo en que las políticas de reformas y de consolidación fiscal llevadas a cabo en esta legislatura deben mantenerse en los próximos años para que den todos sus frutos.